
Thierry DUMAINE

Dossier finaliste  
Betteravier de l’année 
2016

Typographie de la baseline 
Univers 65 Bold Oblique

Dossier de candidature retenu par notre jury au concours du «Betteravier de l’année» édition 2016.

>  DONNEZ-NOUS VOTRE OPINION SUR LA PRODUCTIVITÉ 
 D’après vous, augmenter la productivité betteravière au sein de votre  
exploitation est un objectif atteignable (une seule case à cocher) 

>  PARTAGEZ VOTRE EXPÉRIENCE SUR LA PRODUCTIVITÉ
Sur quels leviers avez-vous agi pour améliorer la productivité de votre culture de betterave :

>  Améliorer la qualité de semis

Amélioration de la préparation du sol. Investissement en CUMA dans un semoir plus récent.
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> Réduire les intrants

Investissement en CUMA d’une bineuse 12 rangs pour économiser un ou plusieurs passages de 
désherbage.

> Travailler en commun

Investissement en CUMA.  Semoir neuf en 2015 (meilleure mise en place de la graine et de la dose).
Bineuse neuve en 2014 (économie de traitements selon l’année). Mini intégrale (LightTraxx) neuve 
en 2014 (meilleur scalpage, tare terre ). Semis et arrachage sont réalisés en entraide.

> Optimiser les chantiers de récolte

Récolte en CUMA avec une LightTraxx Holmer. Gain en carburant, main d’oeuvre et amélioration du 
travail de récolte (moins de compaction).

> Réduire les charges fixes

Investissement dans des matériels plus récents et performants par le biais d’une CUMA.

> DONNEZ-NOUS VOTRE VISION SUR L’AVENIR DE LA BETTERAVE
Êtes-vous confiant dans l’avenir de la betterave après 2017, en France et plus  
particulièrement sur votre exploitation ?

L’avenir passe par une amélioration de la productivité à l’hectare (nouvelle variété) et une maîtrise 
des charges d’intrants (désherbant, engrais).
En plus des améliorations possibles sur les charges d’exploitation, l’évolution des variétés de bette-
raves permet d’être optimiste quant au gain possible et notamment grâce au projet Aker.
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